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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 2 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA - DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Viernes, 29 de mayo de 2020. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 11:30 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 13:30 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

NICOLE CUIBIN CCEE ENFERMERÍA 

MATÍAS RAMOS CCEE ING. CIVIL 

ALEJANDRA MUÑOZ CCEE DERECHO 

JAVIERA CARRASCO CCEE PED. EN CIENCIAS 

DANTE VALDERA CCEE SOCIOLOGÍA 

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Acta anterior para aprobación. 

Acuerdos mesa anterior 

 Se presentarán Estados Financieros 2020, en Mesa de Diálogo de Junio. (en desarrollo) 

 Solicitar informe a PARI sobre situación de estudiantes con discapacidad. (se presentará en 
esta sesión) 

 Estudiantes entregarán evidencias de irregularidades en el uso de teams y de asignaturas 
donde la asistencia es criterio de aprobación. 

 VRAC y DIRDOC desarrollarán un protocolo de uso de teams. (en desarrollo con docentes) 
 

Tabla 

 
MESA DE TRANSPARENCIA Y FINANCIAMIENTO  

 Estado financiero de la U. 

 Gastos en servicios básicos. 

 Real impacto de la disminución de matrículas más distinción con estudiantes que 
congelaron. 
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 Cifras de despidos/situación laboral/ termino de contratos/recorte en los 
sueldos/acogerse a la ley protección al empleo. 

 
MESA DE INFRASTRUCTURA, SERVICIOS E INCLUSIÓN 

 Situación edificio nuevo. 

 Nuevos proyectos en la Universidad, si los anteriores se encuentran detenidos o aún 
continúan. 

 Compañeros con corta visión o nula en sistema online. 

 Pedir informe de PARI. 

 Avance en atención oftalmológica. 
 

MESA DE ACADEMIA  

 Vuelta a modalidad presencial 

 Se aclare sobre contratación de profesores para segundo semestre. 

 Se indique como se está fiscalizando el cumplimiento de los lineamientos de vcra. 

 Se sugiera que se considere tener como justificación para no rendir evaluaciones los 
problemas ambientales, falta de espacios, cuidado de familiares e hijos.  

 Solicitar se comience a trabajar en un protocolo ad hoc para retomar presencialidad, que 
considere distanciamiento social y medidas sanitarias. 

 
MESA DE DEMOCRACIA 

 Plataforma. 

 Pedir que se respete los consejos de escuela. 

 Invitar a presidente y delegados de carreras nuevas a participar de consejos de escuela. 

 Proceso de federación en paralización estudiantil. 

 Protocolo COVID-19. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a segunda sesión de mesas de diálogo para el año 2020. 

Inicio Sesión 11:30 horas. 

Se entrega en primera instancia avance de los acuerdos de sesión anterior. 

Se solicita a estudiantes mayor información respecto a evidencias de irregularidades en el uso de 

teams y de asignaturas donde la asistencia es criterio de aprobación. 

El informe de PARI, será presentado en esta sesión. 

 

MESA DE TRANSPARENCIA Y FINANCIAMIENTO  
 
Estado financiero de la U 
 
VRAF señala que los estados financieros de la Universidad se presentaron al H. Consejo Superior, 
los cuales fueron aprobados, se debe entregar esta información a MINEDUC y como estaba 
comprometido en mesa anterior, serán presentados en sesión de junio. 
 
Gastos en servicios básicos 
 
VRAF indica que los gastos generales no se han dejado de tener producto de la no presencialidad, 
si bien existe una reducción en gastos de bienes de consumo y servicio, dejando solo los 
necesarios para operar la docencia e investigación, se ha realizado un ajuste presupuestario 
debido a la baja de ingresos. 
Respecto a los gastos básicos, informa que los gastos en energía eléctrica no han disminuido, esto 
producto de la actualización de la red eléctrica, como por ejemplo la instalación de equipos de aire 
acondicionado en salas y oficinas. 
Se pasó a en muchas unidades del consumo de gas al consumo eléctrico. 
Lo que conlleva un aumento en la potencia mínima, si bien en años normales es un ahorro, hoy en 
la realidad que nos encontramos se debe cancelar de todas maneras la potencia mínima ya que 
existen contratos que se deben cumplir. 
De los otros consumos como por ejemplo el gas ha ido disminuyendo. 
La conectividad – soporte han aumentado respecto al presupuesto inicial de esta área en 
alrededor de 400 millones adicionales, que se han reflejado en: 

 Aumento contrato Teams. 

 Capacidad Servidores. 
Servicio de Aseo y Seguridad se mantiene. 
Ha aumentado el gasto en sanitización  
CCEE Derecho consulta si ha habido termino de contratos o despidos del personal de aseo y/o 
vigilancia. 
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VRAF señala que se realiza un seguimiento y las consultas a las empresas encargadas, hasta esta 
fecha no existen despidos, si está trabajando en base a turnos. 
La mantención de los edificios se mantiene como es debido para evitar que se deterioren. 
 
Real impacto de la disminución de matrículas más distinción con estudiantes que congelaron 
 
VRAF, señala que existe un 26% menos de estudiantes matriculados (1050 aproximadamente). 
Disminución respecto a estudiantes de primer año en otros años, según cifras Mineduc de un 
7.6%, la admisión especial (Pari – Pace, etc) ha bajado de forma considerable, lo que conlleva a la 
que la universidad deje de percibir $4.000 millones, por varios conceptos. 
A la fecha han suspendido o congelado sus estudios 383 estudiantes, de los cuales 150 se retiraron 
definitivamente y 233 suspendieron, alcanzo $1000 millones, los que suman a los estudiantes que 
no han pagado el arancel de abril y a los montos por concepto de gratuidad que aún no se 
perciben por parte de la Universidad. 
Los decretos de pago de MINEDUC (fondos basales - gratuidad), se encuentran firmados hasta el 
mes de agosto, esos fondos llegarán. 
Los decretos para los meses de septiembre a diciembre aún no se firman, lo que crea 
incertidumbre, ya que el Ministerio de Hacienda, ha dado como prioridad al presupuesto nacional 
a los recursos destinados a salud, ayuda humanitaria y pymes. 
No sabemos en qué fecha llegarán esos fondos. 
El lunes 1 de junio nuestro rector asistirá a la comisión de educación del parlamento. 
La universidad está preocupada por el no pago de los beneficios que se han entregado a 
estudiantes. 

 Ingresos no recibidos. 

 No pago de arancel (recordando que existe hasta julio para pagos de matrículas) 

 Ex estudiantes que debido a la situación que vivimos no han pagado fondo solidario. 
 
Cifras de despidos/situación laboral/ termino de contratos/recorte en los sueldos/acogerse a la 
ley protección al empleo 
 
DGE invita a los estudiantes a que estás sesiones sean de diálogo como es su naturaleza inicial y no 
para que los vicerrectores vengan a rendir cuentas, posterior a esta invitación VRAF señala: 
Que estamos viviendo como sociedad una pandemia sanitaria que nos ha afectado a todos, 
estudiantes, funcionarios y sus respectivas familias. 
La universidad ha debido ajustar sus presupuestos y tomado diversas medidas, si dejar claro que, 
por pandemia y crisis sanitaria, no hay despidos. 
Si aclarar que, por reestructuración de algunas unidades, término de contratos a plazo fijo y 
convenios de desempeño, se ha llegado a acuerdo con algunos funcionarios para cesar sus 
funciones. (16 entre marzo y abril). 
No sabemos que depara el futuro con esta crisis, si el ánimo de la universidad es no desvincular. 
 
CCEE Enfermería, consulta sobre los docentes part time cuál es su situación. 
VRAF indica que por medidas de ajuste se ha debido reestructurar la carga académica de los 
docentes de planta, lo que llevo a reducir el número de docentes part time, la decisión paso por 
las escuelas. 
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CCEE Ing. Civil, solicita información sobre Beca Conectividad y entrega de equipos (pc), porque en 
algunos casos no se ha cargado. 
 
Solicita la palabra Directora DGE, informa que junto a Dirdoc y Dirección de Escuela han recibido 
muchos casos de estudiantes a los cuales no se les ha podido cargar la beca, los motivos son 
variados, por ejemplo, el número de teléfono está asociado a un convenio empresa, los chips 
bloqueados por qué no lo habían cargado en un tiempo importante, números o compañías 
incorrectos, las correcciones las hemos estado recibiendo y ahora que se está realizando una 3° 
etapa deberían quedar resueltos esos casos. 
Algunos estudiantes cuentan con más de un chip, lo cual podría acarrear un mal uso del beneficio 
y no podemos dejar de mencionar a los más de 100 estudiantes que a pesar de ser beneficiados, 
renunciaron al mismo, ya que solucionaron por otra vía su problema de conectividad. 
Respecto a la entrega de chips Wom, la compañía no carga los chips, por lo que deben ser 
entregados en la Universidad, esa fue nuestra intención al menos en Talca y Curicó, retiraron el 
beneficio 44 de los 188 estudiantes beneficiados, nuestra intención no es que se acerquen a la 
universidad por el alto riesgo. 
Incluso funcionario UCM a repartir en la región. 
Se enviaron por correos de Chile, se debe entender que exista mayor demora en la entrega y se 
entregó a los estudiantes el número de despacho para seguimiento. 
Se solicita mantener comunicación, todas las consultas se están atendiendo. 
La carga y entrega se está revisando con Dirección de Informática y las empresas. 
 
CCEE Sociología, esta 3° etapa a que estudiantes está orientada. 
DGE indica que en la primera etapa se utilizaron algunos filtros, para seleccionar a los estudiantes. 
A partir de la 2° etapa la Universidad realizó un esfuerzo para entregar el beneficio a todos los que 
han manifestado requerirlo. 
 
VRAC complementa que en estos días se enviarán los datos de los estudiantes para que las 
compañías apliquen el beneficio. 
Aún estamos recibiendo requerimientos, la intención es recibir nuevos y corregir los casos 
indicados por DGE. 
Respecto a la entrega de equipos, en una primera etapa ya fueron asignados 30, aún existen 3 
estudiantes que no han retirado sus equipos. 
El día lunes 1 de junio se entregarán 15 equipos más. 
Importante recalcar que es un recurso limitado.  
 
CCEE Derecho consulta si se ha considerado el aumento de gigas. 
 
VRAF, al respecto señala, que se ha seguido conversando con las compañías y no entregan más 
gigas para cargar. 
La universidad ha realizado las pruebas necesarias y con la cantidad de gigas entregada debe ser 
suficiente para las actividades académicas, siempre y cuando se utilicen para lo que fueron 
entregadas, ya que como se informó en otra reunión lamentablemente eso no siempre ocurre. 
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Realizar una carga ilimitada de gigas, significaba que se debían cambiar los chips y números de 
teléfonos de los estudiantes, además de realizarlo de forma presencial, lo que acarreaba una gran 
movilización de estudiantes, lo cual la Universidad no iba a correr el riesgo de un contagio masivo. 
 
 
MESA DE INFRASTRUCTURA, SERVICIOS E INCLUSIÓN 
 
Situación edificio nuevo 
 
VRAF, señala que el edificio nuevo se encuentra terminado, habilitado y recepcionado. 
 
Nuevos proyectos en la Universidad, si los anteriores se encuentran detenidos o aún continúan 
 
Respecto a proyectos nuevos, Vicerrector Pablo Hormazábal, comparte que se han revisado los 
proyectos y muchos se aplazaron o suspendieron. 
Quedaron como prioridad todos los proyectos relacionados con la docencia, como por ejemplo la 
mejora o construcción de salas. 
 
CCEE Sociología, consulta sobre los arreglos que se realizaban en el edificio de FACSE. 
 
VRAF señala que se están realizando o en fase de término varios de los trabajos como, por 
ejemplo, sala de litigio para estudiantes de Derecho – sala de espejos para Trabajo Social, todo lo 
relacionado con la academia en desarrollo. 
La remodelación de las oficinas quedo suspendido por ahora. 
Además, se están desarrollando otros proyectos académicos, por ejemplo: 
2 laboratorios de Química terminados, falta la certificación de gas. 
2 laboratorios de Tecnología Médica, comenzaron sus trabajos y requieren equipos de primera 
generación para las especialidades de ImagenologÍa y Oftalmología, los que deberían estar 
terminados en enero 2021. 
1 laboratorio de Kinesiología en desarrollo. 
 
 Compañeros con corta visión o nula en sistema online - Avance en atención oftalmológica 
 
DGE, señala que recibió de parte de VRAF un borrador de convenio con óptica en Talca, el cual se 
está trabajando con el Departamento de Salud. 
Para profundizar la atención se está conversando con la carrera de Tecnología Médica, ya que se 
debe ir más allá del problema visual y educar a la población en la prevención. 
 
CCEE Ing. Civil propone fechas para realizar operativos. 
 
DGE insiste que estamos trabajando con Departamento de Salud en el convenio y una vez que este 
se firme y quede vigente poder realizar algunos operativos, para ello se debe preparar la logística y 
recibir orientación respecto a poder realizarlo en las condiciones actuales de la autoridad sanitaria. 
Desde ya, los invitamos a realizar un catastro. 
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Pedir informe de PARI 
 
DGE, entrega informe solicitado respecto a las acciones que está realizando PARI - CAP: 
 

1. Los estudiantes con discapacidad están incluidos en todas nuestras acciones como CAP, por 
ello nos hemos preocupado que todas las actividades masivas, ya sean semanas de 
inducción y acogida, semana comienza tu universidad, cumplan con los ajustes razonables 
necesarios para que nuestros estudiantes puedan participar de manera autónoma, de esta 
forma todas estas plataformas han sido trabajadas en conjunto con nuestro equipo para 
asegurarnos que sus materiales sean accesibles, además las profesionales tutoras de los 
estudiantes han trabajado de manera directa con cada uno de ellos para asegurar su 
ingreso. 

2. Se ha realizado seguimiento de estudiantes ingreso 2020 registrados vías admisiones 
especiales institucionales y los reportados por DEMRE, a la fecha el equipo ha seguido 
contactando a estos últimos, pues son un número importante (53), esto con la finalidad de 
entregar los ajustes necesarios exigidos por ley. 

3. En el cuadro que se detalla a continuación podrá encontrar acciones específicas por 
escuelas y acciones con estudiantes como una forma de robustecer la información: 

 

Acciones desarrolladas con direcciones de escuela Acciones desarrolladas con estudiantes 

. Contacto con dirección de escuela, para trabajar 
de manera coordinada con estudiante y su familia, 
envío de orientaciones para el trabajo on-line con 
estudiantes con discapacidad.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
. Envío de orientaciones a académicos para el 
trabajo con estudiantes, vía mail, telefónica, 
plataformas institucionales.                                                                                                                                                                                                                
. Organización con académica tutora y logística de 
interpretación de clases por video llamada, de 
manera diaria. 

. Contacto de manera telefónica con estudiantes y 
su familia para constatar la o no existencia de 
conexión a internet y orientación para clases on-
line dos veces a la semana.  
. Contacto diario de una hora por video llamada 
con la estudiante con interpretación.                                                                                                                                                                                                                                                     
. Acompañamiento diario en aula por video 
llamada. 

 
Finalmente han desarrollado material de orientaciones para clases on-line con estudiantes con 
discapacidad, las cuales han sido entregados a académicos, asesores curriculares y docentes de 
apoyo de nuestra universidad. 
 

MESA DE ACADEMIA  
 
Vuelta a modalidad presencial 
 
CCEE Derecho, consulta si UCM tiene una fecha estimada para regresar a la modalidad presencial. 
VRAC señala ante esta consulta que definir una fecha sería poco criterioso. Las estadísticas han 
sido claras respecto al aumento de los contagios. 
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Estamos trabajando en un plan de regreso bajo los lineamientos de MINEDUC y MINSAL, una de 
las alternativas de este plan es un regreso progresivo, es decir: 

 Por grupos o niveles (ejemplo, estudiantes de 1° y 5° año) 

 Mixto, considerando que muchos estudiantes no contarán con arriendos en Talca 
(presencial – a distancia). 

 Mantener conexión a través del UCM virtual, es una herramienta muy útil y que debe 
seguir siendo utilizada de la mejor manera posible, llegó para quedarse. 

Con respecto a los funcionarios VRAF indica que se está trabajando en un regreso paulatino. 
Desde DAI, específicamente del equipo de prevención de riesgos se entregarán los lineamientos. 
CCEE Sociología, señala que dan por hecho que el primer semestre será on line. 
VRAC indica que no se puede declarar una fecha de regreso, ya que lo sucede se enmarca en una 
situación de excepción y entregar una respuesta distinta se contradice con lo que ocurre y sería 
una irresponsabilidad. 
Se realiza una evaluación permanente y estamos atentos a las instrucciones de la autoridad 
sanitaria. 
 
Se aclare sobre contratación de profesores para segundo semestre 
 
CCEE Derecho, propone que el 2° semestre a las carreras en expansión se les contrate los docentes 
necesarios. 
VRAC indica que el compromiso siempre ha existido. Pone ejemplo el caso de Derecho. 
Realiza un llamado a la tranquilidad y a transmitirla a sus compañeros. 
Todas las medidas se encuentran en evaluación exhaustiva. 
VRAF que en general las contrataciones se encuentran suspendidas, pero las que sean para 
carreras en expansión y se requieran no se van a detener. 
 
Se indique como se está fiscalizando el cumplimiento de los lineamientos de VRAC 
 
Respecto a este punto VRAC indica que se realizan acciones diversas, existe un monitoreo diario, 
semana a semana. 
Presenta informe de seguimiento. 
Realiza llamado a estudiantes para motivar a sus compañeros que no se conectan, los que 
alcanzan al 10% del universo. 
Se presentó una nueva modalidad de ayuda a través de los nodos, información que fue enviada a 
los CCEE. 
Y esto es importante para que funcione de buena forma, que se pueda articular también con los 
estudiantes. 
Se han realizado actualizaciones de los lineamientos u orientaciones y ante ello la semana de 
receso del 8 al 13 de junio va en ese sentido, poder realizar una pausa que nos incluya a todos. 
Se está trabajando en estos momentos en un comunicado dirigido a los docentes, para que esa 
semana no sean enviados trabajos a realizar por los estudiantes, el objetivo del receso es poder 
desconectarse y estar con la familia. 
Indica además que a través del CADA se realiza acompañamiento a 3 escuelas para realizar 
mejoras académicas. 
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Ante ello, estudiantes sugieren que la semana siguiente al receso no se realicen evaluaciones o 
entrega de trabajos para que realmente sea una semana de descanso. 
VRAC indica que se considerará. 
 
Estudiantes consultan si esta semana de receso es la misma que aparece en el calendario 
académico en julio. 
VRAC señala que son distintas, la semana que viene en junio, es un receso, la semana de julio son 
vacaciones y solo podría sufrir la modificación de la fecha en que se realiza (antes o después de lo 
que indica el calendario académico) 
 
Estudiantes sugieren que se considere tener como justificación para no rendir evaluaciones los 
problemas ambientales, falta de espacios, cuidado de familiares e hijos.  
 
Solicitar se comience a trabajar en un protocolo ad hoc para retomar presencialidad, que 
considere distanciamiento social y medidas sanitarias 
 
VRAF señala que se terminó de trabajar el día jueves 28 en el protocolo y lineamientos que 
considera todas las medidas necesarias, destinado en esta primera instancia a los funcionarios. 
Se solicitará a PRI documentos para poder compartir con DGE. 
 

MESA DE DEMOCRACIA 
 
Plataforma 
 
Estudiantes insisten en utilizar la plataforma de la Universidad para votar moción de paro. 
DGE aclara una vez más que de acuerdo a los estatutos el Consejo de Presidentes o los CCEE no 
cuentan con la facultad para desarrollar un plebiscito de paralización. 
La plataforma se encuentra disponible cuando la han requerido para sus elecciones, ya sean de 
CCEE como en unos pocos días de Federación, a la fecha se han realizado o están por realizar 18 
votaciones a través de esta vía. 
CCEE Derecho que los estatutos por los cuales se rigen no los representan. 
 
DGE señala como muchas otras veces, que la facultad de actualizar, modificar o cambiar los 
estatutos es de los estudiantes y mientras ellos no lo hagan seguirán vigentes. 
Esta conversación se ha mantenido con los estudiantes por lo menos desde el año 2017. 
Se realizó un congreso estatutario que al final no quedo en nada. 
 
Pedir que se respete los consejos de escuela 
 
CCEE Derecho manifiesta su preocupación, por la no invitación a participar de los Consejos de 
Escuela o Facultad a algunos CCEE. 
VRAC – DGE – VRAF solicitan de inmediato que nos indiquen a qué consejos no se invita a los 
estudiantes, de este modo poder abordarlo puntualmente.  
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Invitar a presidente y delegados de carreras nuevas a participar de consejos de escuela 
 
CCEE Sociología, solicita que se amplíe la invitación a los delegados de las carreras de ingreso 
2020. 
VRAC señala que se evaluará, la presencia de los delegados, los presidentes deben asistir. 
DGE señala que cuando recibe el acta de cierre de proceso eleccionario de Tricel, se envía un 
correo oficial con los resultados, nómina de CCEE y programa de trabajo al Director de Escuela 
respectivo. 
 
Posterior a sesión, VRAF comparte información de los años 2017 y 2019 con los acuerdos de los 
consejos académicos, de escuela y facultad aprobando la participación de los representantes de 
los CCEE en ellos. 
 
Proceso de federación en paralización estudiantil 
 
Estudiantes solicitan información de que pasaría con el proceso federativo en caso de paralización. 
DGE señala que, en ese caso, tanto el proceso de elección, la entrega de fondos a CCEE como a 
iniciativas estudiantiles queda suspendida, porque no se concibe una paralización para algunas 
cosas si y otras no. 
Ante ello CCEE Derecho indica que el año 2019 se permitió a Ing. Civil Industrial, realizar una 
elección y posterior solicitud de fondos estando en paro durante el estallido social. 
 
DGE solicita hacer un poco de historia: 
 
El año 2019 fue un año sumamente complicado en todo sentido, partió con la movilización del 
colegio de profesores, luego la huelga de funcionarios y finalizamos con el estallido social. 
 
En este transcurso de tiempo se fueron sumando distintas carreras a las movilizaciones que se 
realizaban a nivel nacional, en primera instancia las pedagogías a través de asambleas resolutivas, 
con bajos quórum, no representativas y alejadas de los estatutos, por ello se les solicita realizar 
plebiscitos presenciales, como una forma de que su movimiento tuviese la representatividad 
necesaria. 
 
Con el estallido social sucedió algo similar y debido a que muchos estudiantes no podían acercarse 
a votar, se creó la plataforma para que pudiesen hacerlo. 
 
Hubo carreras que crearon Tricel con el único afán de estar en paro, nunca fue su intención 
intentar una elección de CCEE. 
 
Los paros se sucedieron uno tras otro, aparecieron las amenazas y funas a los que querían 
continuar con su proceso académico. 
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La Universidad entregó todas las facilidades, espacios y recursos para realizar cabildos, asambleas, 
simposios para que pudiesen discutir y presentar sus propuestas, las cuales aún no conocemos. 
 
Ing. Civil Industrial, realizó elecciones durante el paro, es cierto porque el tiempo para solicitar 
fondos estaba por expirar y requerían esos fondos para algunas actividades a realizar (de hecho, 
fueron solicitados el último día), que se pudo haber ejecutado esa elección antes, es una pregunta 
que se le debe hacer al Tricel de la época en esa carrera. 
Por ende, era necesario que contaran con CCEE, que fue una medida para ser aplicable en el 
tiempo, por supuesto que no. 
Hubiese sido más simple para DGE negar los fondos, sí, pero no era el camino ni el ánimo. 
 
Por lo cual debido al estado de excepción que existía hubo que tomar medidas y decisiones. 
Ahora que esas decisiones como indicó directora DGE sean un derecho adquirido, por supuesto 
que no. 
 
Bajo el escenario en que se encuentran hoy los estudiantes, ad portas de una elección federativa, 
pensar en una paralización, levantada por el consejo de presidentes, sería entorpecer un proceso 
por el cual los estudiantes han esperado mucho tiempo, pensamos que ese no es el camino. 
                 
Protocolo COVID-19 

Estudiantes solicitan alcances del protocolo Covid 19 y trabajar en conjunto en uno para UCM 
DGE, señala que es un protocolo nuevo, que el Covid 19 se encuentra cubierto por el seguro 
escolar. 
Existen estudiantes que han sido contagiados, obviamente no se han hecho públicos los casos por 
un tema de confidencialidad, se han contactado a través de los directores de escuela y la 
Universidad se involucró en los casos que se le permitió por parte de los afectados. 
 
CCEE Sociología, corrobora que se han entregado todas las facilidades a los estudiantes que han 
sufrido esta enfermedad. 
Insiste en trabajar en un protocolo. 
Consulta además que ocurre si un estudiante se contagia en un trayecto, el seguro escolar cubre. 
 
DGE, señala que a pesar que no está explícito, se podría considerar un accidente de trayecto, se 
solicitará aclarar esa situación particular e informa que el protocolo se encuentra en desarrollo. 
VRAF, complementa que coincide en lo indicado por DGE respecto al trayecto, también indica que 
sería difícil determinar donde fue el contagio. 
Señala que el protocolo se terminó ayer de trabajar, quedo bien completo y en primera instancia 
se encuentra enmarcado en los funcionarios. 
Lo que sigue ahora es seguir trabajando en el protocolo para estudiantes. 
 

DGE indica que enviará el acta de la reunión a Consejo de presidentes para que pueda ser revisada 
y una vez que se esté de acuerdo poder compartirla con las bases y subirla al portal. 
 
Finaliza sesión a las 13:30 horas. 



          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

 
 
Acuerdos. 

 VRAC enviará comunicado con lineamientos y sugerencias para semana de receso (correo 
enviado el lunes 1 de junio). 

 Solicitar protocolo trabajado por prevencionista de riesgo respecto a contingencia 
sanitaria (recibido el día 30 de mayo). 

 Estudiantes enviarán informe sobre CCEE que no son invitados a los Consejos respectivos 
(Escuela - Facultad) 

 
 
Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
NICOLE CUIBIN  
MATÍAS RAMOS  
ALEJANDRA MUÑOZ  
JAVIERA CARRASCO  
DANTE VALDERA  
 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


